

ABSTRAK

Dio Al Akbar, 126102202206, Fleksibilitas Hak Dan Kewajiban Suami Istri Dalam Prespektif Teori Mubadalah Faqihuddin Abdul Qodir, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah Dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2024, Pembimbing Arifah Millati Agustina, M.H.I.

Kata Kunci: Fleksibilitas Hak dan Kewajiban Suami Istri, *Mubadalah*, Kesetaraan Gender

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh banyaknya teori yang bisa digunakan sebagai analisis penelitian tentang kesalingan suami dan istri, salah satunya adalah teori *mubadalah*. Seiring perkembangan zaman kedudukan perempuan mengalami perubahan. Jika dahulu perempuan mengalami pembatasan akses sosial, kini perempuan bebas dalam mengekspresikan diri dan pikirannya baik dalam lingkup publik atau domestik. Sehingga, pembagian peran terhadap urusan-urusan keluarga menjadi hal biasa dalam sebuah sistem keluarga. Kemudian seperti apakah teori *mubadalah* melihat fleksibilitas hak dan kewajiban suami istri, dan apakah konsep *mubadalah* sejalan dengan konsep keadilan gender.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1). Bagaimana teori *mubadalah* dalam mengatur fleksibilitas hak dan kewajiban suami istri ? 2). Bagaimana teori *mubadalah* Faqihuddin Abdul Qodir tentang fleksibilitas hak dan kewajiban suami istri dalam prespektif keadilan gender ?. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah 1). Untuk menjelaskan bagaimana teori *mubadalah* dalam mengatur fleksibilitas hak dan kewajiban suami istri. 2). Untuk mengetahui bagaimana teori *mubadalah* Faqihuddin Abdul Qodir tentang fleksibilitas hak dan kewajiban suami istri dalam prespektif keadilan gender.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kepustakaan. Teknik-teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan menelusuri, mengkaji data-data dan bahan-bahan yang berasal dari perpustakaan, yang berupa buku, artikel, jurnal dan lain sebagainya. Data-data yang telah diperoleh kemudian dipilah-pilah untuk memperjelas keterkaitan data dengan masalah dalam penelitian, dan membuat tipologi data, kemudian menarik kesimpulan dengan berdasarkan data-data yang telah dianalisa.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa 1). Dalam prespektif teori *mubadalah* hak dan kewajiban suami istri yang meliputi, relasi yang baik (*mu'asyarah bil ma'ruf*), nafkah dan hubungan seksual adalah tanggung jawab bersama. Yang diikuti dengan pemahaman yang baik (*khusnu al-tafahum*), saling tolong menolong (*ta'awun*) serta dengan asas *mubadalah*. 2). Penjelasan teori *mubadalah* tentang fleksibilitas hak dan kewajiban suami istri sangat relevan dengan konsep kesetaraan gender. Karena sesuai dengan konsep *equilibrium* dimana suami dan istri harus saling dapat memahami kelebihan maupun kekurangan satu sama lain, dan saling bekerja sama untuk mencapai tujuan bersama.

ABSTRACT

Dio Al Akbar, 126102202206, Flexibility of Rights and Duties of Husband and Wife in the Perspective of *Mubadalah* Theory by Faqihuddin Abdul Qodir, Islamic Family Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung 2024, Supervisor Arifah Millati Agustina, M.H.I.

Keywords: Flexibility of Rights and Duties of Husband and Wife, *Mubadalah*, Gender Equality

This research is motivated by the numerous theories that can be used as analytical tools for studying the reciprocity between husbands and wives, one of which is the *mubadalah* theory. Over time, the status of women has changed significantly. While women previously faced social restrictions, they now have the freedom to express themselves and their thoughts both in public and private spheres. Consequently, the division of roles within family affairs has become a commonplace aspect of the family system. This raises the question of how the *mubadalah* theory views the flexibility of rights and duties between husbands and wives and whether the *mubadalah* concept aligns with the principles of gender justice.

The research questions posed in this study are: 1) How does the *mubadalah* theory regulate the flexibility of rights and duties of husbands and wives? 2) How does Faqihuddin Abdul Qodir's *mubadalah* theory address the flexibility of rights and duties of husbands and wives from a gender justice perspective? The objectives of this research are: 1) To explain how the *mubadalah* theory regulates the flexibility of rights and duties of husbands and wives. 2) To understand how Faqihuddin Abdul Qodir's *mubadalah* theory addresses the flexibility of rights and duties of husbands and wives from a gender justice perspective.

The method used in this research is a literature review. Data collection techniques involve examining and analyzing data and materials from libraries, including books, articles, journals, and other relevant sources. The collected data is then sorted to clarify its relevance to the research issues, creating a typology of the data, and drawing conclusions based on the analyzed data.

The results of this research indicate that: 1) From the perspective of the *mubadalah* theory, the rights and duties of husbands and wives, including good relations (*mu'asyarah bil ma'ruf*), financial support, and sexual relations, are mutual responsibilities. This is supported by good understanding (*khusnu al-tafahum*), mutual assistance (*ta'awun*), and the principle of reciprocity (*mubadalah*). 2) The explanation of the *mubadalah* theory regarding the flexibility of rights and duties of husbands and wives is highly relevant to the concept of gender equality. It aligns with the concept of equilibrium, where husbands and wives must understand each other's strengths and weaknesses and cooperate to achieve common goals.

ملخص

ديو الأكبر، ١٢٦١٠٢٢٠٢٢٠٦، مرونة الحقوق والواجبات بين الزوجين في منظور نظرية المبادلة لفقهاء الدين عبد القادر، برنامج دراسة الاحوال الشخصية، قسم الشريعة، كلية الشريعة والحقوق، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله، تولونج أجونج، ٢٠٢٤، المشرفة عارفة ملتي أوجستينا الماجستير في الشريعة الإسلامية.

الكلمات الدالة: مرونة الحقوق والواجبات بين الزوجين، المبادلة، المساواة بين الجنسين.

تأتي هذه الدراسة نتيجة لوجود العديد من النظريات التي يمكن استخدامها كتحويل للدراسات حول التبادلية بين الزوجين، وإحدى هذه النظريات هي نظرية المبادلة. مع تطور الزمن، تغيرت مكانة المرأة. إذا كانت النساء في الماضي يعانين من قيود في الوصول الاجتماعي، فإنهن الآن أحرار في التعبير عن أنفسهن وأفكارهن سواء في المجال العام أو الخاص. وهكذا، أصبح تقسيم الأدوار في شؤون الأسرة أمراً عادياً في نظام الأسرة. ومن ثم، كيف تنظر نظرية المبادلة إلى مرونة الحقوق والواجبات بين الزوجين، وهل يتوافق مفهوم المبادلة مع مفهوم العدالة بين الجنسين

تتضمن مشكلة الدراسة ما يلي ١. كيف تنظم نظرية المبادلة مرونة الحقوق والواجبات بين الزوجين؟ ٢. كيف ترى نظرية المبادلة لفقهاء الدين عبد القادر مرونة الحقوق والواجبات بين الزوجين في منظور العدالة بين الجنسين؟. أما أهداف الدراسة فهي ١. لتوضيح كيف تنظم نظرية المبادلة مرونة الحقوق والواجبات بين الزوجين ٢. لمعرفة كيف ترى نظرية المبادلة لفقهاء الدين عبد القادر مرونة الحقوق والواجبات بين الزوجين في منظور العدالة بين الجنسين.

المنهج المستخدم في هذه الدراسة هو البحث المكتبي. تم جمع البيانات من خلال البحث ومراجعة البيانات والمواد المستمدة من المكتبة، مثل الكتب، المقالات، المجلات، وما إلى ذلك. ثم تم تصنيف البيانات لتوضيح الصلة بين البيانات والمشكلة في الدراسة، وإنشاء طوبولوجيا البيانات، ثم استخلاص النتائج بناءً على البيانات التي تم تحليلها.

أظهرت نتائج هذه الدراسة أن ١. في منظور نظرية المبادلة، فإن الحقوق والواجبات بين الزوجين التي المعاشرة بالمعروف، والنفقة، والعلاقة الجنسية هي مسؤولية مشتركة. وهذا يتبع حسن التفاهم، والتعاون، وأساس المبادلة. ٢. توضيح نظرية المبادلة حول مرونة الحقوق والواجبات بين الزوجين

يتوافق بشكل كبير مع مفهوم المساواة بين الجنسين. لأنه يتماشى مع مفهوم التوازن حيث يجب على الزوج والزوجة أن يفهما مزايا وعيوب بعضهما البعض ويتعاونوا لتحقيق الأهداف المشتركة.